



Política

“Las 32 iniciativas de este plan están pasando del papel a la realidad, para crear empleo, proteger el empleo, proteger a las empresas proveedoras, fortalecer a los sectores forestales y pesqueros, acompañar a la industria con el potencial de dinamizar la producción y generar empleos de calidad”

Gabriel Boric, Presidente de la República.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.



DESDE LA MONEDA

Seguridad, Plan de Fortalecimiento y Más Movilidad: las prioridades del Presidente Boric para el Biobío

En el contexto del encuentro empresarial local, el Jefe de Estado, vía telemática, intervino por cerca de 20 minutos ante cerca de mil personas. También se refirió al cierre de Huachipato y se comprometió a visitar la zona antes de que termine el año.



Aníbal Torres Durán
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

Si bien suspendió su visita a la Región del Biobío para participar de forma presencial del Encuentro Regional de Empresas -Erede 2024-, el Presidente de la República, Gabriel Boric, se dirigió al mundo empresarial local a través de la vía telemática desde el Palacio de La Moneda.

En sus palabras, el Mandatario hizo un repaso de las gestiones del ejecutivo en el marco del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío tras el inicio del proceso de cierre de la Compañía Siderúrgica Huachipato. No obstante, a esto el Presidente sumó los avances del Plan Más Movilidad en materia de transporte y las acciones en materia de seguridad en la zona.

Asimismo, el Presidente Boric aseguró que volverá a visitar la Región antes de que finalice este año.

“Me encantaría estar con ustedes presencialmente allá. Estuve en el Biobío en octubre del año pasado, en abril de este año, en junio de este año, y me comprometo desde ya a que antes que termine el año 2024 poder estar nuevamente con el objetivo de dar un impulso al plan Biobío que ha estado empujando el ministro Grau y el plan Más Movilidad, que estamos trabajando en conjunto con el Ministerio de Obras Públicas (MOP) y el Ministerio de Transporte”, expresó el Mandatario.

Vale recordar que la suspensión de la visita del Jefe de Estado a la zona a la Región se conoció en medio de la contingencia ha generado el caso del exsubsecretario del Interior, Manuel Monsalve, y la investigación que se está desarrollando en su contra por delito sexual, obstrucción a la justicia e infracción a la Ley de Inteligencia.

En tanto, sobre la situación económica, industrial y de empleo de la zona, el Presidente, durante su discurso, afirmó que “conozco de primera mano los estragos que genera el centralismo, que nos consume energías y que muchas veces nos priva también del desarrollo de nuestros talentos (...) esas épocas doradas se esfuman y luego quedan como un vado de nostalgia que deprime en lugar de inspirar”.

Apelando a la importancia que tenía Huachipato para el desarrollo productivo regional, el Presidente detalló que, tras el anuncio del cierre “he encargado al Ministro de Economía concordar un plan en conjunto con empresarios y con sindicatos para poder mitigar los impactos laborales de este cierre y, más importante aún, para impulsar el desarrollo de esta Región. Los últimos días no han sido fáciles, pero he decidido estar con ustedes, aun que sea de manera virtual,



para dar una muestra de nuestro compromiso férreo con este plan”.

El Jefe de Estado repasó también la historia de la Región en torno a las empresas de carbón, la pesca, el acero, la metalurgia, la manufactura, la industria forestal, la cerámica, entre otros. “Esto se ha logrado gracias al empuje de trabajadores y trabajadoras, de empresarios, de emprendedores, de Concepción, de Tomé, de Cañete, de Talcahuano, de Los Ángeles, de Nacimiento. Son muchas las familias que han sostenido la industria y la manufactura desde el Biobío para la patria entera”, puntualizó.

Otra de las aristas que abordó el Mandatario en su locución es el universo académico de la zona, con la alta presencia de universidades y el desarrollo del primer Doctorado de Inteligencia Artificial de Latinoamérica. “En el Biobío hay un número im-

portante de estudiantes, de académicos, de científicos, de técnicos, que están en la punta de sus respectivas disciplinas y de hecho es la Universidad de Concepción en donde se ha inaugurado el primer doctorado en inteligencia artificial, no sólo en Chile, sino en toda América Latina”, dijo.

Un punto clave del discurso del Presidente fue la necesidad de encontrar la nueva matriz productiva de la Región y que es uno de los objetivos del actual plan de fortalecimiento. “Tenemos que mirar al futuro para poder encontrar cuál es el lugar desde el cual Biobío renace. La Región ha experimentado un declive en su industria manufacturera y tenemos un compromiso de revertirlo (...) mi compromiso con ustedes y con la actividad económica e industrial del Biobío es el mismo que tengo con el país, pero que tiene un especial énfasis”,

reafirmó Boric.

En la misma línea, el Presidente complementó que “lo primero fue ordenar la casa, sortear las dificultades que dejó la pandemia, que tanto nos golpeó, bajar la inflación con una política fiscal responsable y comenzar poco a poco a recuperar la actividad económica. Y ahora es el momento de abrir nuevas posibilidades de desarrollo”.

Cabe señalar que el ejecutivo impulsa una iniciativa de ley marco de autorizaciones sectoriales, también conocido como proyecto de “permisología”. El objetivo de la propuesta es agilizar el otorgamiento de las autorizaciones necesarias para llevar adelante proyectos de inversión. Esto, independiente de su envergadura y su carácter público o privado. Todo en pos de aumentar la productividad y la inversión en el país. Actualmente la

iniciativa se encuentra en su discusión en el Congreso.

Respecto de lo último, el Presidente hizo énfasis en la necesidad de ir “mejorando y haciendo más eficiente y más racional el sistema de permisos que se ha constituido en una traba para la inversión, pero hacerlo también con responsabilidad ambiental y con compromiso social”.

Igualmente, el Mandatario en su intervención en el encuentro empresarial volvió a enfatizar en la importancia del actual plan de financiamiento, principalmente en el origen de su elaboración y añadió que “esta historia partió desde los trabajadores, con las propuestas de 37 sindicatos industriales de la Región (...) Luego fueron empresarios, emprendedores, sindicatos, académicos, el gobierno regional, las universidades que se unieron a este diálogo social”.

“Las 32 iniciativas de este plan están pasando del papel a la realidad, para crear empleo, proteger el empleo, proteger a las empresas proveedoras, fortalecer a los sectores forestales y pesqueros, acompañar a la industria con el potencial de dinamizar la producción y generar empleos de calidad acelerando de esta manera la inversión regional. Además, mejorando la conectividad del bio-bio, que sabemos también ha sido una suerte de embudo para el desarrollo de la región”, explicó el Mandatario, también agregando importancia al trabajo que realiza el Plan Más Movilidad en la Región.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl
 contacto@diarioconcepcion.cl